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PROCÈS-VERBAL 

 
Réunion mensuelle du conseil d’établissement 

École régionale des Quatre-Saisons 
Le 12 juin 2023, à 18 h 30, au local 116 

 
 

Sont présents : Mmes Julie Bergeron M. Patrick Samson 
 Nancy Bouchard  Jean-Philippe Arsenault 
 Karine Boutet (substitut)   
 Marie-Ève Breton   
 Sarah Carrier   
 Véronique Courville-Tremblay   
 Mélany Lessard, secrétaire   
 Karine Pagé   
 Marie-Anne Pouliot   
 Marilou Simard   
 Maggie Turcotte   

 
 
 1. Ouverture de la rencontre : Consignation des présences 

et vérification du quorum 
La réunion débute à 18 h 30. Le président confirme le quorum 
et souhaite la bienvenue aux membres. 
 

 2. Questions et commentaires provenant du public / Correspondance 
L’école a reçu une correspondance d’un organisme sur le TDAH. 
À valider si c’est un organisme privé. L’information sera acheminée 
aux parents, si pertinent. 
 

CE : 33-06-2023 3. Adoption de l’ordre du jour 
CONSIDÉRANT que le président, Patrick Samson, fait la lecture 
de l’ordre du jour; 
Il est proposé par Patrick Samson et appuyé par Sarah Carrier 
que l’ordre du jour soit adopté intégralement.  
                                                                       ADOPTÉE À 
L’UNANIMITÉ 
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CE : 34-06-2023 4. Adoption du procès-verbal du 24 avril 2023 
CONSIDÉRANT que Patrick Samson présente le procès-verbal 
du 24 avril 2023; 
Il est proposé par Véronique Courville-Tremblay et appuyé 
par Maggie Turcotte que le procès-verbal du 24 avril 2023 soit adopté 
sans modification.  
                                                                         ADOPTÉE À 
L’UNANIMITÉ 
 

 5. Suivi au procès-verbal du 24 avril 2023 2023 
Aucun suivi n’a été fait. 
 

 6. Rapport de la direction; des nouvelles de l’école 
6.1 Les sorties de mai-juin 

Les élèves de l’école régionale des Quatre-Saisons ont vécu 
quelques sorties scolaires : 

✓ Géocaching sur les plaines; 
✓ Maison Desjardins; 
✓ Atelier de la traversée; 
✓ Visite de la Bouchée généreuse; 
✓ Olympiade de l’emploi; 
✓ Cinéma; 
✓ Place Jean-Béliveau; 
✓ Musée naval de Québec; 
✓ Bibliothèque Paul-Aimé Paiement, Saint-Albert; 
✓ Parc Victoria; 
✓ Centre ExpoCité / Foire de l’emploi; 
✓ Aquarium du Québec. 

 
6.2 Gala OSEntreprendre 

L’école a gagné tous les prix du défi OSEntreprendre. 
Toutes les régions du Québec étaient représentées. 
 

6.3 Organisation scolaire 23-24 / nouvelles admissions 

✓ L’école accueillera seize nouveaux élèves; 
✓  L’organisation scolaire demeure la même qu’en 22-23 

soit; deux classes primaires, une classe CPFC, 
deux classes enseignement général au secondaire, 
trois classes FPT/FMSS. 

 
6.4 PVE organisme Adaptavie à l’été. 

Le Centre de services scolaire de la Capitale prêtera quelques 
locaux de l’école régionale des Quatre-Saisons à l’organisme 
Adaptavie afin que de jeunes enfants et adolescents puissent 
vivre un camp de jour. 
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 7. Rapport du représentant au comité des parents du CSS 
Monsieur Samson n’a pas pu se présenter à la dernière rencontre. 
Il informe que la dernière rencontre du Comité de parent sera le mercredi 
14 juin 2023. Monsieur Samson se présentera si l’ordre du jour soulève 
des points importants. 
 

CE : 35-06-2023 8. Règlement concernant le traitement des plaintes sur des sujets autres 
que les services rendus aux élèves 
CONSIDÉRANT qu’aucune suggestion n’est nommée et que 
chaque membre du CE a reçu le document sur le traitement des plaintes 
sur des sujets autres que les services rendus aux élèves; 
Il est proposé par Karine Pagé et appuyé par Julie Bergeron 
que le document soit approuvé sans modification.  
                                                                         ADOPTÉE À  
L’UNANIMITÉ 
 

CE : 36-06-2023 9. Approbation d’une demande d’aide financière pour nos équipes 
sportives 
CONSIDÉRANT qu’une équipe de soccer a pris vie dans l’école et 
que l’établissement désire acheter des chandails; 
Il est proposé par Patrick Samson et appuyé par Nancy Bouchard 
qu’une somme de 254,00 $ du budget du conseil d’établissement puisse 
être utilisé afin d’acheter des chandails pour l’équipe. 
                                                                         ADOPTÉE À  
L’UNANIMITÉ 
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CE :37-06-2023 10. Approbation des balises concernant les frais chargés aux parents 
CONSIDÉRANT que les principes de gratuité scolaire ont été encadrés 
afin d’éviter des frais exorbitants. Les montants maximums qui pourront 
être chargés par niveau seront de : 
 

Montant maximum pouvant être chargé par champ d’enseignement : 
✓ Primaire : 75$ 
✓ Secondaire CPFC : 130$ 
✓ Secondaire enseignement général : XXX 
✓ FPT/FMSS : 200$ 

 
Spécificités pouvant faire varier le coût maximum de la facturation : 

✓ À l’école régionale des Quatre-Saisons, chaque élève suit un 
cheminement académique individualisé ce qui rend plus difficile 
d’harmoniser les coûts des frais chargés aux parents. Dans une même 
classe du primaire par exemple, il peut y avoir des élèves de niveau 1e à 
la 6e année. Toutefois, l’équipe s’assure de l’uniformité du matériel pour 
chaque matière par degré. 

✓ Pour l’élève qui complète les unités d’une matière durant l’année, le 
parent devra racheter le matériel de la matière de l’année suivante. Ce 
matériel ne sera pas chargé aux parents une seconde fois l’année scolaire 
sui suit. 

✓ Un élève qui a une mesure adaptative à son plan d’intervention peut avoir 
un besoin en matériel différent. 
 
Il est proposé par Patrick Samson et appuyé par 
Véronique Courville-Tremblay que les balises concernant les frais chargés 
aux parents soient approuvées sans modification. 
                                                                           ADOPTÉE À 
L’UNANIMITÉ 
 

CE :38-06-2023 11. Approbation de la liste des fournitures scolaires 23-24; 
Considérant que les listes de matériel scolaire sont présentés aux 
membres du conseil d’établissement; 
Il est proposé par Maggie Turcotte et appuyé par Patrick Samson 
que les listes de fournitures scolaires soient approuvées 
sans modification. 
                                                                           ADOPTÉE À  
L’UNANIMITÉ 
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CE :39-06-2023 12. Approbation du rapport annuel 23-24 / Approbation des modalités 
concernant l’élaboration du plan de lutte pour contrer la violence 
et l’intimidation 23-24 
CONSIDÉRANT que la direction fait la lecture du document et présente 
le rapport annuel à tous les membres du CE; 
Il est proposé par Sarah Carrier et appuyé par Patrick Samson 
que le document soit approuvé sans modification. 
                                                                           ADOPTÉE À  
L’UNANIMITÉ 
 

CE :40-06-2023 13. Approbation d’une sortie de pêche pour les élèves de la SHOP 
La direction demande l’accord du CE afin d’effectuer une sortie 
de pêche à la Base de plein-air de Ste-Foy; 
Il est proposé par Jean-Philippe Arsenault et appuyé 
par Patrick Samson que la sortie soit approuvée sans modification. 
                                                                           ADOPTÉE À  
L’UNANIMITÉ 
 

 14. Approbation des modalités concernant l’élaboration du plan de 
lutte pour contrer la violence et l’intimidation 23-24; 
Un plan de lutte devra être élaboré en début d’année 23-24 
par le comité vigilance de l’école. Le conseil d’établissement devra 
l’approuvée à l’automne 2023. L’école possède toutefois un protocole 
rigoureux pour contrer la violence et l’intimidation dont les personnes 
adhèrent. Il est proposé par Patrick Samson et appuyé par Julie 
Bergeron que les modalités d’élaboration proposée soient approuvées 
sans modification. 
                                                                           ADOPTÉE À  
L’UNANIMITÉ 
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CE :41-06-2023 15. Adoption des prévisions budgétaires 23-24; 
La directrice présente le budget 23-24; 
Il est proposé par Karine Pagé et appuyé par 
Véronique Courville-Tremblay que le budget soit approuvées 
sans modification. 
                                                                           ADOPTÉE À  
L’UNANIMITÉ 
 

CE :42-06-2023 16. Levée de la séance prévue à 20h00 
À 19 h 40, il est proposé par Julie Bergeron et appuyé 
par  Maggie Turcotte que la séance soit levée. 
                                                                              ADOPTÉE À 
L’UNANIMITÉ 
 

 
 

Le président,   La directrice, 
 
 
 
 

Patrick Samson   Marilou Simard 
 


